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Protokoll 
der ordentlichen Generalversammlung 2018 des TuS 1892 Nuttlar e.V. 

Die ordentliche Generalversammlung 2019 des TuS 1892 Nuttlar e.V. fand am Samstag, 
den 30. März 2019 um 19.30 Uhr im Gasthof Dalla Valle in Nuttlar mit folgender 
Tagesordnung statt:  

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Totengedenken  
2. Ehrungen 
3. Geschäftsbericht 2018 
4. Bericht aus den Abteilungen 
5. Kassenbericht 2018 
6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
7. Vorlage und Verabschiedung des Haushaltsplanes 2019 
8. Wahlen laut Satzung 

a. 1. Kassierer (in) 
b. 2. Geschäftsführer (in) 
c. Ehrenratsvorsitzenden 
d. Bestätigung der Wahlen aus den Abteilungsversammlungen  
e. Kassenprüfer 

9. Anträge 
10. Anfragen und Auskünfte 

 

1. Begrüßung, Totengedenken und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende Gerd Meyer eröffnet die Versammlung um 19.30 Uhr und begrüßt die 
erschienenen 50 Mitglieder, insbesondere die Mitglieder des Ehrenrats Ulrich Wendt 
sowie die Übungsleiter des TuS. (Die Anwesenheitsliste ist dem Originalprotokoll 
beigefügt). 
Nach Erläuterung der Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass die Einberufung 
der Versammlung den in der Satzung vorgesehenen Form- und Fristerfordernissen 
genügt und somit Beschlussfähigkeit hergestellt ist. Er wies ferner darauf hin, dass ein 
Antrag zur Ergänzung der Tagesordnung eingegangen ist und erklärte, dass jeder 
Teilnehmer der heutigen Versammlung ein Freigetränk erhält. 
Er teilte außerdem mit, dass das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 
17.03.2018 wie auch im letzten Jahr in Kopie bei der heutigen Versammlung ausliegt.  
Zum Gedenken an die im Jahr 2018 verstorbenen Mitglieder haben sich die 
Anwesenden von ihren Plätzen erhoben. 
 

2. Ehrungen 
Der 1. Vorsitzende ehrte mit einem Präsent die Volleyball Schulmannschaft, welche im 
letzten Jahr bei den Westfalen Meisterschaften den  2. Platz erreicht hat.  
Da zwischen der Grundschule am Sengenberg und dem TuS 1892 Nuttlar e.V. eine 
Kooperation besteht, sind alle Mitglieder der Schulmannschaft auch aktive Spielerinnen 
des TuS. 
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Die 50-Jährige Vereinszugehörigkeit haben in diesem Jahr 3 aktive Mitglieder erreicht, 
Gerhard Balkenhol, Martin Balkenhol und Annegret Martine. Von den zu ehrenden 
waren Gerhard Balkenhol und Martin Balkenhol anwesend. Ihnen wurde die goldene 
Ehrennadel durch den 1. Vorsitzenden überreicht. 
Die 25-Jährige Vereinszugehörigkeit haben in diesem Jahr 14 aktive Mitglieder erreicht, 
Aren Brüggemann, Mark Danisch, Anita Fischer, Harald Förster, Jana Förster, Silvia 
Förster,  Jan Gödde, Carolin Meschede, Hans-Gerd Meschede, Moritz Meschede, 
Theresia Meschede, Elisabeth Mönig, Robin Schlenger, Frank Schwermer. 
Leider war von den zu ehrenden nur Frank Schwermer, Silvia Förster und Robin 
Schlenger anwesend. Ihnen wurde die silberne Ehrennadel durch den 1. Vorsitzenden 
überreicht. 
  

3. Geschäftsbericht 2018 

Der 1. Vorsitzende informierte über den im September stattfindenden A 46 Lauf. Der 
Lauf findet als Gemeinschaftsveranstaltung der Sportvereine der Gemeinde Bestwig 
statt. Er zeigte verschiedene Möglichkeiten auf, an dem Lauf teilzunehmen. Weiterhin 
macht er klar, welch ein organisatorischer Aufwand betrieben wird, um diese 
Veranstaltung durchzuführen. Er zeigte deutlich auf, dass dies nur mit Unterstützung der 
Vereinsmitglieder ermöglicht werden kann. Jeder Verein muss 40 Helfer stellen. Aus 
diesem Grund sollen in den Abteilungen namentliche Helferlisten erstellt werden, da alle 
mit einer persönlichen Schutzweste ausgestattet werden sollen. 
Die 2. Geschäftsführerin Sonja Köster informierte in ihrem Geschäftsbericht für das Jahr 
2018 zunächst über die Mitgliederzahlen. Der TuS Nuttlar hat zurzeit 767 Mitglieder. Um 
die Mitgliederzahlen zu halten bzw. müssen wir unser Angebot an sportlichen Aktivitäten 
ausbauen. Sie forderte alle auf kreativ zu werden und Ideen für weiter Sportarten oder 
Kursangebote zu sammeln bzw. umsetzen.   
Im letzten Jahr hat sich die neue Abteilung „Radsport“  weiter etabliert und hat an 
Aktiven dazugewonnen.  
In ihren weiteren Ausführungen ging sie auf folgende Punkte aus dem vergangenen 
Jahr 2018 ein und gab eine Vorschau auf 2019: 
 

• Feste und Veranstaltungen 

Im Jahr 2018 gab es einige Veranstaltungen des TuS.   
 
• 28. und 29.April Tennis LK Turnier  
• 04. August Familientag auf der Beachanlage  
 

Sie berichtete, dass alle Veranstaltungen erfolgreich waren. Sie waren gut besucht und 
wir haben bei keiner Veranstaltung Verlust gemacht. An dieser Stelle dankte sie 
nochmals allen die im letzten Jahr den TuS bei seinen Veranstaltungen tatkräftig 
unterstützt haben.  
 
Nach einjähriger Pause fand am 01.03.2019 der Kinderkarneval statt. Organisiert wurde 
er von dem neuen Jugendausschuss, welcher auch an diesem Tag gewählt wurde. Es 
waren an dem Nachmittag ca. 80 verkleidete Kinder in der Turnhalle.  
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• Sportstätten 
Im Bereich der Sportstätten erläuterte Sie wie folgt: 
Turnhalle  
Die Umbauarbeiten der Umkleiden und Duschen sind nun erfolgreich abgeschlossen 
und das Ergebnis kann sich sehen lassen. Zu erwähnen ist, dass der Fußboden im 
neuen Geräteraum sowie die neuen Bänke der Umkleiden von der Gemeinde getragen 
wurden. 
Die Einrichtung des neuen Geräteraums (alte Duschen Damen) sowie die 
Streicharbeiten im Geräteraum werden vom TuS in Eigenleistung übernommen. Hier 
nochmals vielen Dank an alle Helfer für das Engagement. Besonderer Dank gilt auch 
den Malerbetrieben Uwe Seibert und Dominik Köpe. 
Tennisheim 
Sonja Köster berichtete, dass die Heizung im Tennisheim in den letzten Jahren sehr 
reparaturanfällig geworden ist. Es soll eine neue Gasheizung incl. eines 
Gasanschlusses installiert werden. Die Kosten werden sich auf ca. 6.000 € belaufen. Es 
wurde einstimmig in der Versammlung beschlossen die Neuanschaffung der 
Gasheizung incl. Anschluss vorzunehmen. 
 
Sie wies nochmals darauf hin dass das Tennisheim und die Beachanlage auch  
an Vereinsmitglieder vermietet werden. 
 

• Öffentlichkeitsarbeit 

Weiterhin wies sie nochmals auf die Internetseite des TuS hin und merkte an, dass nur 
durch die Mithilfe aller die Seite aktuell sein kann. Sie bat nochmals alle, natürlich auch 
im Interesse der Abteilungen Berichte, Ankündigungen etc. einzustellen bzw. an Peter 
Kraus zu senden. Dieser wird dann die Artikel o.ä. einstellen. An dieser Stelle viele Dank 
an Peter Kraus. 
Sie gab den Wunsch des Vorstandes weiter, die Stelle eines Pressewarts zu schaffen.  
Leider konnte bis jetzt niemand gefunden werden.  
 
• Ausblick auf das Jahr 2019 

1. Tennis Generation Cup      26.- 28.04.2019 
2. Einweihung der neuen Umkleiden/Fahneneinweihung    11.5.2019 
3. Beachvolleyball Dorfturnier     08.06.2019   
4. Sommercamp Otterndorf     07.-22.08.2019 
5. A 46 Lauf       29.09.2019 

Veranstaltung der Sportvereine Bestwig-Velmede, Ostwig, Valmetal, Nuttlar 

Zum Geschäftsbericht gibt es keine Anfragen. 
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4. Bericht aus den Abteilungen 
Die Abteilungsleiter bzw. Vertreter Uli Dolle (Tischtennis), Marius Hohmann (Fußball), 
Anne Wegener (Turnen), Lars Ekrod (Tennis), Ernst Voß (Ski), Franz-Josef Bathen 
(Volleyball) sowie Werner Schlenger in Vertretung für Konrad Schlenger (Nordic 
Walking) bilanzieren das vergangene Jahr, stellen den aktuellen Stand des 
Sportbetriebs dar und weisen auf geplante Veranstaltungen ihrer Abteilungen im Jahr 
2019 hin. 
Tischtennis  
Uli Dolle berichtete über die gemeldeten Mannschaften. Im Jugendbereich ist die 
Tischtennisabteilung mit ihren Trainern Claudia Bierbaum und Peter Kraus sehr gut 
aufgestellt. Im Bereich der Erwachsenen ist die Anzahl der Spieler soweit 
zurückgegangen, dass die Herrenmannschaft abgemeldet wurde. 

Fußball   
Marius Hohmann informierte, dass der FC Ostwig/Nuttlar/Valmetal im letzten Jahr im 
Bereich der Jugend die Spielgemeinschaft um Velmede/Bestwig erweitert hat. Zurzeit 
laufen Gespräche mit dem Sportverein Valmetal betr. eines Zusammenschluss der 
gesamten Abteilung Fußball. Des Weiteren informierte er, dass zur neuen Saison keine 
2. Mannschaft mehr gemeldet wird. 
Ski   
Ernst Voß informierte, über die vergangenen Fahrten in die Skigebiete. 
Die Gemeindemeisterschaften an der Hunau mussten aufgrund von Schneemangel 
abgesagt werden. 

Nordic Walking  
Werner Schlenger berichtete von einer  Beteiligung von 6-12 Personen an den 
wöchentlichen Touren. Ab dem 01.04. starten die Touren wieder montags an 
Evenkopfhütte. 

Volleyball  
Franz-Josef Bathen gab eine kurze Zusammenfassung über die Abteilung. Nähere  
Infos hierzu sind auch auf der Homepage nachzulesen.  Besonders erwähnte er die 
Damenmannschaft, die nach Jahrzehnten wieder den Aufstieg in die Landesliga 
geschafft hat. Die Hobbymannschaft wurde aufgelöste, da sich hier nicht mehr genug 
Spieler fanden.  
Weiterhin informierte er, dass Antje Ruf als stellvertretene Abteilungsleiterin gewählt 
wurde und Otto Hartmann der Pressewart für die Volleyball Abteilung ist. 
Zum Schluss merkte er noch an, dass es immer schwieriger wird Trainer und 
Übungsleiter zu finden. Zum Teil fangen Jugendliche die einen Sporthelferschein haben 
die Trainingseinheiten auf.  

Turnen  
Anne Wegener stellte die einzelnen Turngruppen (7 Stück) und auch die Förder Fitness 
Gruppe vor.  Als stellvertretende Abteilungsleitung wurde Gabriele Balkenhol gewählt. 
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Tennis  
Lars Ekrod informierte kurz über die gemeldeten Mannschaften und deren Platzierungen 
und das die Mitgliederzahl konstant bei 110 Personen liegt. 
Weiterhin berichtete er, dass 

• im Bereich der Jugendarbeit ein Angebot für 5-6 jährige geschaffen wurde. 

• die Position des Platzwartes jetzt Benedikt Busch übernommen hat. 

• die 2 Plätze der Fa. Ramspott auch in diesem Jahr noch zur Verfügung stehe,  
die Überlassung ist aber für die Zukunft ungewiss. 

Radsportgruppe 
Reinhard Haase informierte, dass Reinhard Haase als Abteilungsleiter und Andreas 
Kemper als Stellvertreter gewählt wurden.  
Weiterhin berichtete er über diverse Aktivitäten des letzten Jahres. 
Neben den wöchentlichen Touren am Sonntag und Montag stehen in diesem Jahr noch 
eine Wesertour, Familientour, Sonnenaufgangstour, Wittgensteiner Land Tour mit ca. 
160 km auf dem Programm. 
 

5. Kassenbericht 2018 
Die 1. Kassiererin Huberta Fischer trug den Kassenbericht 2018 vor. 
Sie teilte mit, dass sich der Anfangsbestand des barem Vereinsvermögens am 
01.01.2018 auf 24.776,83 € belief. Demgegenüber standen die Darlehen für den Kauf 
der Tennisplätze und den Kauf des Vereinsfahrzeuges mit einem Stand von 4.257,54 €. 
Dies entspricht einem tatsächlichen Barvermögen in Höhe von 20.519,29 €. 
Die Höhe der Beiträge lag im Kalenderjahr 2018 bei rund 34.000 €. Die Spenden 
beliefen sich auf ca. 20.000 €. Durch Zuschüsse und Förderungen konnten der 
Einnahmenseite nochmals 10.000 € zu gebucht werden. Im Zweckbetrieb ergaben sich 
durch z. B. Warenverkäufe bei Turnieren, durch den Umsatz beim Familientag und 
Vermietung der Beachvolleyballanlage Einnahmen in Höhe von rund 5.300 €. Der 
Familientag war eine tolle Angelegenheit und konnte mit einem Gewinn von 328 € 
abgeschlossen werden. 2.500 € konnten durch Einnahmen von Werbepartner erzielt 
werden. 
Den Einnahmen standen Ausgaben im Idealbereich in Höhe von 22.600 €  
und im Zweckbetrieb von rund 55.600 € gegenüber.  
 
Somit ergibt sich ein Jahresfehlbetrag in Höhe von 5.922,24 €. Es sind allerdings die 
Darlehen mit einem Betrag von 4.257,54 € vollständig getilgt worden. Des Weiteren 
wurden für die Renovierung der Turnhalle bisher ca. 7.900,00 € aufgewandt. Dazu 
kamen Neuanschaffung für den Sportbetrieb und die Verwaltung z.B. gefördert durch 
das KSB-Programm 1000 x 1000 der Hilfsmittel für den Yoga Kurs, Material für das 
Kinderturnen. Zudem die Spinning Räder, Equipment für die Beachvolleyballanlage und 
Tennisanlage. Außerdem 2 Laptops für die Vorstandsarbeit.  
Ende 2018 belief sich das Barvermögen auf 18.854,59 €. Unter Berücksichtigung von 
einem Betrag als Rücklagen für zukünftigen Neuanschaffungen / Reparaturen in Höhe 
von 10.000 € ergibt sich ein Wert von 8.854,59 €. 
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Man kann mit der Kassenlage sehr zufrieden sein.  
Huberta Fischer wies darauf hin, dass das Buchungsjournal zur Einsicht ausliegt und 
gern Fragen dazu beantwortet werden. 
Anfragen zum Kassenbericht erfolgten nicht. 

 
 
6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Die Kassenprüferin Brigitte Kemper berichtete, dass die Kasse durch die beiden 
Kassenprüfer Gabriele Balkenhol und Brigitte Kemper am 20.03.2019 geprüft wurde.   
Die Kassenprüfung hat keine Beanstandung ergeben. Den Kassierern wird eine 
ordnungsgemäße, vorbildliche und übersichtliche Kassenführung bescheinigt und es  
wird die Entlastung der Kassierer und des Vorstands beantragt. Die Entlastung der 
Kassierer und des Vorstandes wurde durch die Generalversammlung sodann 
einstimmig erteilt. 
 

7. Vorlage und Verabschiedung des Haushaltsplanes 2018 
Die 1. Kassiererin Huberta Fischer legte den Haushaltsplan 2019 vor. Als Grundlage für 
den Haushaltsplan 2019 dienen die Ist-Zahlen aus 2018. Allerdings wurde für weitere 
Reparaturen, sprich Renovierungsmaßnahmen in der Turnhalle und die Heizungsanlage 
im Tennisheim, sowie Rückstellungen für das Vereinsfahrzeug ein Betrag in Höhe von 
8.000,00 € berücksichtigt. Sodass es im Moment so aussieht, dass wir das kommende 
Jahr mit einem leichten Minus abschließen werden.  
Zum Haushaltsplan wurden keine Anfragen gestellt. 
Der Haushaltsplan wurde in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 

 
 
8. Wahlen laut Satzung 
Um den vorgesehenen Wahlturnus laut Satzung einzuhalten steht zur Wahl der  

a) der/die 1. Kassierer/in sowie  

b) der/die 2. Geschäftsführer/in 

c)  Ehrenrat 

d) Bestätigung der Wahlen aus den Abteilungsversammlungen   

e) Kassenprüfer 

 
a) 1. Kassierer/in 
Die bisherige 1. Kassiererin Huberta Fischer stellte sich nicht wieder zur Wahl. Der 1. 
Vorsitzende Gerd Meyer dankte ihr, für ihr engagierte und langjährige Vorstandsarbeit 
und übergab ihr eine kleine Anerkennung.  
Aus der Versammlung wurde Christina Hogrebe vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig 
von der Versammlung gewählt und nimmt die Wahl an. 
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b) 2. Geschäftsführer/in 
Die bisherige 2. Geschäftsführerin Sonja Köster stellt sich zur Wiederwahl.  
Sie wurde einstimmig von der Versammlung gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
c) Mitglied des ständigen Ehrenrats  
Der bisherige Ehrenratsvorsitzende Uli Wendt stellt sich zur Wiederwahl. Er wird 
einstimmig von der Versammlung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d) Bestätigung der Wahlen aus den Abteilungsversammlungen 
Gemäß § 10 VI Nr. 6b der Vereinshauptsatzung hat die Generalversammlung die 
Vorstandswahlen der einzelnen Abteilungsversammlungen zu bestätigen. In den 
Abteilungen ergaben sich folgende Veränderung bei der Besetzung des 
Abteilungsleiters und des stellvertreten Abteilungsleiters: 
Volleyballabteilung:  Franz-Josef Bathen (Abteilungsleiter), 

      Antje Ruf (stellv. Abteilungsleiterin) 
Turnen:   Anne Wegener (Abteilungsleiter) 
      Gabriele Balkenhol (stellv. Abteilungsleiter) 
Jugendvorstand:    Lena Liese (Abteilungsleitung) 
      Leon Wiemann (stellv. Abteilungsleitung)  
      Emma Busch (stellv. Abteilungsleitung) 

Kassenprüfer/in 
Als Nachfolger für Brigitte Kemper wurde Martin Balkenhol aus der Versammlung 
vorgeschlagen. Martin Balkenhol wurde Einstimmig und ohne Enthaltungen von der 
Versammlung zum Kassenprüfer gewählt und nimmt die Wahl an. 
Da Gabriele Balkenhol zur stellv. Abteilungsleitung Turnen gewählt wurde, kann sie das 
Amt des Kassenprüfers nicht mehr bekleiden. Als Nachfolger für sie wurde Silvia Förster  
aus der Versammlung vorgeschlagen. Silvia Förster wurde Einstimmig und ohne 
Enthaltungen von der Versammlung zur Kassenprüferin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

9. Anträge 

Aus der Versammlung wurden keine Anträge gestellt. 

 

10. Anfragen und Auskünfte 

Werner Schlenger regte an, das Sportabzeichen über den TuS anzubieten. Hier kam die 
Rückmeldung, dass dafür eine bestimmte Fortbildung nötig ist und man beim TV 
Germania Ostwig das Sportabzeichen absolvieren kann.  
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Weiterhin wurde aus der Versammlung angeregt, Leichtathletik im TuS anzubieten. Hier 
kann man sich beim LAC Veltins informieren.  

Zu beiden Punkten wird der Vorstand sich informieren. 

Auch war die Anfrage nach dem Angebot „Herrenturnen“. Leider steht dafür zurzeit kein 
Übungsleiter zur Verfügung.  

Weitere Fragen wurden nicht gestellt. 
 
 
Zum Abschluss der Generalversammlung bedankte sich der 1. Vorsitzende Gerd Meyer 
bei den Vorstandskollegen, Abteilungs- und Übungsleitern und stillen Helfern für ihr 
Engagement im Laufe des Jahres. Des Weiteren bedankt er sich bei den Anwesenden 
für die Teilnahme an der Generalversammlung und schließt diese um 21:00Uhr. 

gez. Huberta Fischer    gez. Gerd Meyer 

 

________________    _________________ 
Huberta Fischer    Gerd Meyer 
1. Kassiererin      1. Vorsitzender 


